
本报讯 10月22日至23日，郑建岚校长、校长助理林清快

带领工程学院、金融学院有关同志赴清华大学开展合作对

接。郑校长一行访问了清华大学科研院、教务处、离退休工

作处、五道口金融学院、信息技术研究院、土木工程系、美术

学院等单位，就学科平台建设、优秀师资引进、学生培养等

方面的进一步支持合作对接进行了沟通。

10月22日上午，清华大学五道口金融学院与我校金融

学院签署了支持建设“海峡两岸互联网金融研究中心”的协

议。清华大学五道口金融学院常务副院长廖理、党委书记兼

副院长聂风华，我校郑建岚校长、校长助理林清快、金融学

院负责人出席了签约仪式。合作协议的签署，将实质性推进

清华大学金融学科对福建江夏学院的支援合作，发挥金融

学院在两岸金融交流、金融研究、金融数理模型分析和福建

金融改革实验区金融产品设计及产业化等方面的优势，在

传统金融与以互联网为代表的现代信息科技相结合的新兴

领域取得新的研究成果。 渊党尧政办公室 金融学院冤

郑建岚校长赴清华大学
开展合作对接
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本报讯 11月13日至15日，以厦门理

工学院校长陈文哲教授为组长的省学

士学位授权评审专家组一行九人对我

校申请增列学士学位授予单位和授权

专业开展实地评审工作。校领导、各二

级学院和职能部门负责同志参加了评

审相关工作。

评审期间，专家组听取了郑建岚校

长关于我校申请增列学士学位授权单

位工作汇报以及五个申请增列学士学

位授权专业工作汇报，实地考察了专

业实验室、图书馆等场所，审阅了试

卷、毕业论文、实验报告以及相关佐证

材料等各类评审材料。专家组一行还

深入课堂一线听课并与师生交流，召

开了管理人员、教师及学生代表座谈

会，全面深入地了解和检查学校申请

增列学士学位授权单位和授权专业各

项工作。

在充分评审基础上，专家组就评

审情况向学校反馈了评审意见。专家

组充分肯定了我校三年多来本科办学

所取得的成效，并在学校办学特色和

专业特色培育、本科教学规范管理、复

合性创新性应用型本科人才培养模式

探索、师资队伍建设、科研能力提升等

方面提出了改进意见和建议。

反馈会上，校党委书记郭绍生代表

学校对专家们的辛勤工作表示衷心感谢

和由衷敬意，并表示学校将认真对照专

家组提出的问题和不足，认真研究可行

性办法和整改方案，出台整改措施，把提

高教育教学质量作为学校内涵建设的重

点，加大本科教学投入，全面提高各项建

设水平。

渊发展规划处冤

本报讯 11月9日至12日，全国新

建本科高校联席会暨第十三次工作

研讨会在徐州工程学院举行。本次会

议的主题是“高素质应用型人才培养

模式及其实现机制的探索”。来自全

国145所新建本科院校代表900余人

参加会议。校领导郑建岚、程灵 ,教务

处和科研处负责人前往参会。

中国教育学会会长钟秉林、教育

部高等教育司司长张大良、教育部高

等教育司原巡视员兼教育评估中心主

任刘凤泰、教育部综合改革司副调研

员赵应生出席会议。教育部高等教育

司司长张大良在讲话中强调，新建本

科院校应着力做好“办学定位、师资队

伍建设、人才培养创新、教学方式方法

改革、教学管理”等五方面工作，把握

“方向、规律、规划、资源、制度、学科、

学者、学作、学风、学生”二十字办学关

键点，努力向新型本科院转变。

郑建岚校长在全国新建本科高

校联席会校长论坛上作了题为《开放

办学、特色发展，加快建设有特色高

水平应用型本科大学》的主题发言，

阐述了我校开放办学、特色发展的基

本思路，介绍我校在“开放办学，构建

高起点平台，精心培育优势学科；多

举措并举，引进高层次人才，提升师

资队伍水平和人才培养质量；发挥优

势，科研紧贴社会需求，服务地方事

业发展”等方面的举措和成效。

与会全体代表共同围绕人才培养

模式、课程体系建设、产学研合作教育、

实践教学体系构建、师资队伍构建等五

个方面进行研讨，达成了多项共识。

全国新建本科院校联席会议其

前身是从2001年开始召开的全国新

建综合性本科院校工作研讨会。2008

年10月，由19所新建本科院校发起，在

工作研讨会机制基础上成立了“全国

新建本科院校联席会议”，每年召开

一次。另外，经本次会议表决，在“全

国新建本科院校联席会议”基础上成

立“全国新建本科院校联盟”。

渊教务处冤

郑建岚校长出席全国新建本科院校联席会

本报讯 10月26至27日，第四届

海峡两岸大学校长论坛在武夷山市

举行。北京大学、清华大学、中国人民

大学、北京师范大学、吉林大学、厦门

大学等43所大陆地区院校与新竹清

华大学、交通大学、成功大学、政治大

学、辅仁大学、东海大学等21所台湾

地区院校共70多名校长、学者出席，

共同围绕两岸高校大学制度、学科建

设、人才培养等主题进行研讨。福建

省政协副主席薛卫民出席论坛并讲

话，教育部港澳台事务办公室主任张

秀琴、中国高等教育学会会长瞿振

元、台湾联合大学系统校长曾志朗、

北京大学校长王恩哥分别致辞。

我校校长郑建岚、校长助理林清

快出席本届论坛。郑建岚校长在“学

科建设与协同创新”分论坛上作了题

为《开放办学、特色发展，加快建设有

特色高水平应用型本科大学》的主题

发言，阐述了我校“开放办学、特色发

展”的基本思路，介绍了我校在“精心

培育优势学科；引进高层次人才，提

升师资队伍水平和人才培养质量；科

研紧贴社会需求，服务地方事业发

展”等三方面的举措和成效。

本次论坛规格高，反响好。中国人

民大学校长陈雨露、台湾政治大学校

长吴思华、北京师范大学校长董奇、台

湾世新大学校长赖鼎铭、我校合作高

校———台湾东海大学汤铭哲校长、厦

门大学校长朱崇实、福建省教育厅副

厅长黄红武在论坛上作主题发言。

据悉，该论坛是由福建省教育

厅、省海峡两岸高校交流促进会等

发起的一个两岸高校间加强交流与

合作的教育平台。自2006年起至今

举办了三届，分别在福州、厦门、台

北举办。 渊党尧政办公室冤

郑建岚校长出席第四届海峡两岸大学校长论坛

本报讯 10月25日下午，我校组织相关

部门干部、教师传达学习全省宣传思想工

作会议精神。会议由校党委副书记陈晓红

主持并作讲话。党政办、宣传部、学工部、保

卫处、校团委、教务处、科研处、发展规划

处、对外合作处有关同志，各二级学院分党

委副书记，思政部全体老师，全体辅导员参

加了会议。

根据校党委工作部署，会议传达学

习了省委书记尤权、省委常委、宣传部

部长袁荣祥同志在全省宣传思想工作

会议上的重要讲话精神，结合学校工作

实际，对学校宣传思想工作进行再部

署、再落实。

会上，陈晓红副书记指出意识形态工

作是党的一项极其重要的工作，做好学校

宣传思想工作具有重大政治意义。学校宣

传思想工作要以习近平总书记系列重要讲

话精神为指导，认真学习贯彻落实中央、省

委有关会议精神，坚持正确的政治导向，加

强舆论引导，做好正面宣传，为建设有特色

高水平应用型本科大学提供强有力的精神

支撑和良好的舆论氛围。 '

渊宣传部冤

我校传达学习全省宣传思想工作会议精神

本报讯 日前，为促进校际间的合作与交流，充分发挥

中国人民大学商学院的办学资源优势，会计学院与中国人

民大学商学院本着平等协商、支援协作的原则，就学科专

业建设，师资队伍、人才培养、科研创新和学位与研究生教

育等方面开展双边合作，签署合作备忘录。

双方商定，中国人民大学商学院支持并参与会计学院

建设“资本市场财务与会计研究中心”和“2011协同创新计

划”项目，并申报福建省社会科学研究基地。此外，中国人

民大学商学院还支持指导会计学院申报审计、会计专业硕

士；接受会计学院教师访问进修或从事博士后研究；指导

会计学院教师申报或联合申报国家级课题；支持指导会计

学院专业综合改革、课程和实验室建设。 渊会计学院冤

会计学院与中国人民大学
商学院签署合作备忘录

本报讯 10月30日，美国麻省大学国际合作总监王

杰教授一行来我校访问。校领导郑建岚、叶文振、校长助理

林清快，对外合作处、国际教育学院负责人参加了会谈，双

方就3+2本硕连读项目交换了意见。

美国麻省大学是一所著名的综合性研究型大学，在世

界大学排名中位列第56，下属四个分校。3+2本硕连读项目

是美国麻省大学Lowell分校推出国际合作教育项目，旨在与

中国大学合作，设立国际教育课程，引进国际师资授课，在

互认学分的基础上，联合培养学生取得国内本科和美国麻

省大学硕士学位，为学生提供更广阔的学习与发展平台遥
渊对外合作处冤

郑建岚校长会见美国麻省
大学王杰教授一行

本报讯 10月25日下午，我校召开学风

建设动员大会。校党委副书记陈晓红出席

大会并作动员讲话。学工部负责同志，各学

院副书记、全体辅导员和学生代表共600多

人参加了大会。

陈晓红副书记在讲话中指出，学风是

读书之风，是治学之风，更是做人之风，学

风建设关系到人才培养和教育质量，关系

到学校的竞争力和可持续发展，并最终影

响到学生的成长、成才和就业。她认为，我

校在加强学风建设方面采取了积极措施，

取得了一定的工作成效，学风状况总体良

好，但部分同学存在学习目标不明确、学

习认识不到位、学习纪律不规范、学习方

法不科学等不足。就进一步加强我校学风

建设工作，她强调了三点意见：一要查找

问题、明确目标、突出重点，找准工作切入

点，加强思想政治教育，确保学风建设顺

利推进；二要规范管理，健全规章制度，正

确认识严格管理与激发活力之间的关系，

把学风建设的成效作为衡量学生德智体

美全面发展的重要标准，逐步完善学风建

设长效机制；三要协同配合，全员参与，完

善人人参与、层层负责的学风建设工作网

络，确保学风建设形成合力效应。她特别

指出，各学院副书记、辅导员和班导师，是

学风建设的重要力量，大家要担负起优良

学风建设的重要职责，深入到学生宿舍、

学生课堂、学生活动中，解放思想，扎实工

作，有创造性地开展学风建设工作；要以

锲而不舍的韧性，以滴水穿石的力量，积

极营造校园“琅琅读书声、浓浓学习风”的

良好氛围。

会上，校团委向全体同学发出了“创优

良学风，你我当先锋”的倡议，号召全体团

员和全体同学树立正确理想目标，养成良

好的学习习惯，从现在做起、从自身做起，

从小事做起，努力形成比、学、赶、帮、超的

学习风气。

学工部负责人对本学年开展学风建设

工作做了全面部署，明确提出学风建设中

“宣传发动、重点整顿、巩固提升”三个阶段

的目标任务、主要措施和具体要求。

渊学工部冤

我校召开学风建设动员大会

本报讯 11月4日下午，我校召开“大学

精神与当代大学生态”主题报告暨教风建

设动员大会。程灵副校长出席会议并作动

员讲话。各部门、各教学单位负责同志，教

研室负责人，全体辅导员，教务处全体工作

人员，2013年新进教师参加大会。

程灵副校长强调，各教学单位和有关

部门要统一思想，充分认识教风建设的重

要意义；要做好宣传动员，确保教风建设思

想认识到位；要明确职责分工，确保教风建

设工作有序推进；要构建长效机制，确保教

风建设持续有效开展。

会上，福建师范大学博士生导师郭丹

教授应邀作题为“大学精神与当代大学生

态”主题报告。报告围绕大学精神的构成

与内涵、当代大学生态和高校教师职责等

方面展开。郭丹教授结合自己多年的高校

教学、管理经验，运用大量鲜活的资料和

生动的语言，为我校干部、教师上了精彩

一课。 渊教务处冤

我校召开教风建设动员大会

省学士学位授权评审专家组
莅校评审指导

我校以多种形式
认真组织学习十八届三中全会精神

本报讯 11月23日下午，我校第四

届运动会胜利闭幕。校领导郭绍生、陈

晓红、叶文振、屈广清，校长助理彭建

华出席闭幕式并为获奖代表队颁奖。

校党委副书记陈晓红致闭幕词。

她代表学校向为运动会做出贡献的师

生表示深深的谢意，向获奖运动员和

获奖单位表示热烈祝贺。她指出，本届

运动会取得了体育竞技和精神文明的

双丰收。广大运动员积极发扬拼搏进

取、吃苦耐劳的精神，赛出了水平，赛

出了风格；全体裁判员严守规则，认真

履职；师生团结友爱、文明观赛，展现

了良好的精神风貌。她希望全校师生

要把“更高、更快、更强”的体育精神带

到今后的学习和工作中去，不断提高

运动竞技水平、体育道德水平和体育

审美水平，为推动学校体育事业和各

项工作的新发展贡献更大力量。

闭幕式上，叶文振副校长宣读了

本届运动会团体总分排名情况、田径

比赛团体奖项获奖名单、精神文明奖

获奖名单。

据悉，本届运动会在传统田径比

赛的基础上新增加了游泳、男、女篮

球、啦啦操、跳绳等项目。从年初开

始，各项目竞赛就陆续决出了名次。

本届运动会共有11支代表队、3000余

名师生运动员参加了6个大项80多个

小项的比赛。1队9人12次打破10项纪

录，其中4人5次打破3项校女子组最

高纪录；1队5人7次打破7项校男子组

最高纪录。公共管理学院、经济贸易

学院、工商管理学院与工程学院联队

获本届运动会团体总分前三名；经济

贸易学院、工商管理学院与工程学院

联队、会计学院、公共管理学院、金融

学院、法学院获田径项目比赛学生组

团体总分前六名；经济贸易学院、工

商管理学院与工程学院联队、公共管

理学院获田径项目比赛精神文明奖。

渊宣传部 公共体育部冤

校第四届运动会胜利闭幕

本报讯 日前，经福建省“2011计划”实

施工作领导小组审批，我校“环保节能型高

性能混凝土协同创新中心”被认定为2013

年度省级“2011协同创新中心”。

据了解，全省包括厦门大学、华侨大

学、福州大学等9所高校申报的15个中心被

认定为省级“2011协同创新中心”；在省内

同类院校中，仅有我校、泉州师范学院获得

2013年度省级“2011协同创新中心”。

渊科研处冤

我校获批2013年度省级“2011协同创新中心”

本报讯 11月28日下午，我校举行党委

中心组学习会。校党委中心组成员参加了

会议。会议由校党委书记郭绍生主持。

会上，校党委中心组成员集体学习了

十八届三中全会精神，重点学习了习近平

总书记在全会上的重要讲话精神；郭绍生

书记传达了省委九届十次全会精神，重点

传达了尤权书记在省委全会上的报告精神

和苏树林省长对《中共福建省委关于贯彻

党的十八届三中全会精神全面深化改革的

决定（讨论稿）》的说明精神。

郭绍生书记强调，党的十八届三中全会

是在我国改革开放新的重要关头召开的一

次重要会议，以全面建设中国特色社会主义

和全面建设小康社会的时代高度，充分阐述

了全面深化改革的伟大意义，对全面深化改

革、扩大开放作了科学顶层设计和重要战略

部署，描绘了全面深化改革的新蓝图、新愿

景、新目标，必将对推动中国特色社会主义

事业产生重大而深远的影响，具有里程碑式

的意义。刚刚召开不久的省委九届十次全会

研究部署了我省全面深化改革工作，并作出

了《中共福建省委关于贯彻党的十八届三中

全会精神全面深化改革的决定（讨论稿）》，

也将对我校改革发展产生重要影响。我校要

根据省委的部署要求，把学习贯彻十八届三

中全会精神作为当前和今后一个时期的首

要政治任务，与深入学习贯彻习近平总书记

系列重要讲话精神、省委九届十次全会精神

结合起来，与即将开展的党的群众路线教育

实践活动结合起来，与深化学校各项改革、

促进学校发展结合起来，切实把广大师生的

思想和行动统一到中央《决定》上来，用党的

十八届三中全会精神、省委九届十次全会精

神指导实践，推动工作，不断开创学校改革

发展新局面。 渊宣传部冤

校党委中心组学习
十八届三中全会、省委九届十次全会精神

本报讯 前不久，党的十八届三中全会

刚刚胜利闭幕。大会伊始，我校广大师生就

充分利用网络、广播、电视等各种渠道和方

式收听收看大会，迅速掀起了学习十八届

三中全会精神的热潮。

党的十八届三中全会是中国共产党在

新的历史起点上的一次重大会议，为新一

轮改革描绘了新蓝图、新愿景、新目标，必

将对推动中国特色社会主义事业产生重大

而深远的影响。校党委高度重视，对深入学

习贯彻党的十八届三中全会精神作了统一

部署、精心安排。

11月21日下午，学校组织召开了传达学

习十八届三中全会精神专题会。各二级学院

分党委副书记、全体辅导员参加了专题学习

会。大家纷纷表示，要认真学习十八届三中

全会精神，深刻领会精神实质，全面把握主

要内容，把思想和行动统一到十八届三中

全会精神上来，立足本职，踏实工作，提高

素质，锤炼能力，为把我校建设成为有特色

高水平应用型本科大学贡献力量。

11月25日下午，思政部组织全体教师

深入学习《中共中央关于全面深化改革若

干重大问题的决定》，围绕《决定》在经济

体制、政治体制、文化体制、社会体制、生

态文明体制等方面提出的一系列改革措

施，结合自身教学和生活实际，展开了热

烈的讨论。教师们认为《决定》是指导我国

改革发展里程碑式的纲领性文献，对中国

走什么路、举什么旗这个带有方向性、战

略性的重大问题作出了旗帜鲜明的回答，

充分体现了以习近平同志为总书记的党

中央高举改革开放旗帜的坚定意志。最

后，思政部教师还结合实际讨论了如何把

十八届三中全会精神有效衔接、融入现行

思政课程等问题。

11月13日中午，校团委组织了校级学生

干部、各学院学生会主席、部分学生党员以

及青年马克思主义学习小组学生就十八届

三中全会的亮点进行集中学习、讨论、交

流。讨论会上，大家各抒己见，发表自己学

习心得，并纷纷表态：今后将加强政治理论

学习，把全会精神转化成学习的强大动力，

立志成才，报效祖国。

下一阶段学校将分层次、分类、分批继

续开展系列学习活动。重点抓好两级党委

中心组学习，充分发挥领导干部带头示范

作用。各分党委、各党总支、支部通过理论

学习、研讨座谈、党日活动等形式，切实把

学习全会精神与推动工作、指导实践结合

起来。在学生中广泛开展主题团日、主题班

会等系列活动。积极发挥校园网、宣传栏、

校报、微博等宣传阵地作用，及时反映师生

学习十八届三中全会精神活动情况，进一

步将广大师生学习、贯彻十八届三中全会

精神活动引向深入。 渊宣传部冤
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